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Тепловой узел в микрорайоне Зе-
леный находится на балансе города 
с 2018 года. За это время на объекте 
заменили четыре котла, капитально 
отремонтировали еще три, обновили 
и другое оборудование, в том числе 
системы водоподготовки. Это позво-
ляет обеспечить надежность подачи 
тепла и горячей воды населению 
на два-три года вперед. Но комфорт 
жителей зависит не только от бес-
перебойного функционирования 
системы. Актуальная проблема 
на сегодня — неприятный запах 
от выбросов котельной и грязной 
водопроводной воды.

Этот запах жители микрорайона 
периодически ощущают из-за низ-
кого качества топлива. Чтобы подоб-
ных ситуаций больше не возникало, 

администрация Иркутска приняла 
решение сменить поставщика.

— Тепловой узел работает 
на «грязном топливе» — мазуте, 
что создает проблемы. Мы поме-
няли поставщика; дал поручение 
по усилению контроля за качеством 
горючего вещества: проверяться 
будет каждая партия. При наличии 
топлива с отклонениями выдержать 
технологический режим даже с мо-
дернизированным оборудованием 
невозможно, — подчеркнул Руслан 
Болотов.

Что касается качества водо-
снабжения, то для его улучшения 
в 2020 году заменили участок тру-

бопровода протяженностью 160 
метров, обновили 750 метров 
труб теплопровода, заведя их под 
землю, предприняли ряд других 
шагов. Но на этом модернизация 
не заканчивается.

"
— Работа по улучшению 
качества воды будет 
продолжена и в этом 
году. 

Силами МУП «ТЭСИ» и «Водока-
нал», а также управляющей органи-
зации — ЖКС № 15 — планируется 
установить дополнительные филь-
тры на сетях горячего и холодного 
водоснабжения, провести ремонт 
для минимизации потерь воды 
и исключения аварийных сбросов, 
прочистить внутридомовые сети, — 
рассказал первый заместитель мэра 
Иркутска Антон Красноштанов.

Впереди Зеленый ждут значи-
тельные изменения: микрорайон 
в перспективе переключат на цен-
тральную городскую систему тепло-
снабжения, а котельную закроют. 

Мощности на себя возьмет Ново-Ир-
кутская ТЭЦ.

— Мы работаем с Минобороны 
по вопросу передачи земельного 
участка, необходимого для строи-
тельства теплосети и подключения 
микрорайона к системе теплоснаб-
жения города. Сейчас подбирается 
трасса, по которой проложат сети, 
мы ждем выхода приказа о передаче 
земли на баланс города, что позво-
лит начать проектирование, — рас-
сказал Руслан Николаевич.

Вопрос функционирования ко-
тельной — ключевой для развития 
Зеленого, но не единственный. 
Во время рабочего визита в микро-
район глава города встретился 
с активными жителями и депутатом 
думы Иркутска, директором шко-
лы № 31 Антониной Корочкиной. 
Во время встречи обсудили вопросы 
реконструкции системы освещения 
центральной лестницы микрорайо-
на и ремонт асфальта рядом с оста-
новочным пунктом.

Алена Григорьева
Фото Дарьи Таракановой

Возводить спортивный объект на-
чали в 2020 году. Его строительство 
стало знаковым событием для жите-
лей Ленинского округа, ведь район 
активно развивается, прибавляется 
население, возрастает популярность 
здорового образа жизни. Открытие 
физкультурного-оздоровительного 
комплекса «Старт» на улице Баума-
на стало символическим прологом 
к празднованию Года массового 
спорта и здорового образа жизни, 
каким объявлен в Иркутске 2021-й.

"
— Впервые я посетил 
этот строящийся объект 
27 февраля прошлого года, 
— отметил губернатор 
региона Игорь Кобзев. 
— Мы очень ждали 
этот физкультурно-
оздоровительный 
комплекс, и сегодня 
радостное событие 
состоялось. 

Я уверен, что это старт новых на-
дежд, старт для дальнейшего про-
фессионального спортивного роста 
иркутян. Хотелось бы, чтобы эта 
площадка не только принимала со-
ревнования Ленинского района, го-
рода Иркутска и Иркутской области, 
но и стала тренировочной базой для 
спортсменов-международников.

Глава города Руслан Болотов до-
бавляет: задача властей — мотиви-
ровать горожан заниматься спортом. 
Именно поэтому подобные объекты 
с достойными условиями важно 
возводить в шаговой доступности 
повсюду.

— В этом году мы продолжаем ра-
боты по строительству крытого тре-

нировочного катка с искусственным 
льдом в Университетском, — расска-
зал Руслан Болотов, — ведется раз-
работка проектно-сметной докумен-
тации ФОКа в Лесном. Планируем 
строительство ФОКов с бассейнами 
в Зеленом и на Шахтерской, ФОКа 
с катком — на Ленской.

Физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс «Старт» — типовой. 
На площадях двухэтажного здания 
разместились игровой зал и зал си-
ловой подготовки. Маломобильные 
посетители поднимаются на второй 
этаж с помощью лифта. Игровой зал 
находится на первом этаже, он по-
зволяет организовывать не только 
тренировочный процесс, но и со-
ревнования. Заниматься здесь могут 
одновременно до 200 детей; в буду-
щем, когда санитарно-эпидемиоло-
гическая ситуация стабилизируется, 
планируется проводить занятия 
и для старшего поколения.

Название для нового спортивно-
го объекта, кстати, выбирали все-
народным голосованием. К осени 
2020 года от горожан поступило 
около 150 предложений. Их рас-
смотрела комиссия по городской 
топонимике и увековечению извест-
ных в Иркутске людей и событий, 
в результате чего было одобрено 
название «Старт». Его предложила 
жительница Ленинского округа Ир-
кутска, мастер спорта СССР по конь-
кобежному спорту Диляра Хамидов-
на Максимова.

— Скажу вам честно, я лично по-
дала 27 заявок. Искала названия, 
вспоминала, где бывала благодаря 
своей спортивной деятельности. 
И почему-то выстрелил «Старт». 
Я не ожидала, что выберут именно 
этот вариант, — рассказывает Ди-
ляра Хамидовна. — В итоге получи-
лось коротко и в то же время очень 
символично.

И действительно, ФОК может 
стать стартом для многих будущих 
звезд баскетбола. Ведь на его базе 
будет работать отделение этого вида 
спорта муниципальной спортивной 
школы.

— Нам отрадно, что этот спор-
тивный комплекс имеет баскетболь-
ную направленность, так что мы 
получаем базу для нашей академии 
«Иркут». Надеемся в будущем за-
действовать эту площадку и для про-
фессиональной команды. Но здесь 
в свое удовольствие смогут зани-
маться спортом и жители Ленинско-
го округа, — говорит и. о. главного 
тренера баскетбольного клуба «Ир-
кут» Александр Лукин.

Отбор детей начнется с 10 февра-
ля, и то, что ребят, желающих зани-
маться здесь, будет много, не остав-
ляет сомнений. Ведь баскетбол, как 
говорит Александр Лукин, популя-
рен среди иркутян.

Проект физкультурно-оздоро-
вительного комплекса на улице 
Баумана в будущем планируют рас-
тиражировать и в других округах об-
ластного центра. А ведь возведение 
этого красивого современного объ-
екта когда-то начиналось «со строч-
ки в бюджете», как отметил предсе-
датель думы Евгений Стекачев.

— Депутаты принимали непо-
средственное участие в создании 
этого ФОКа с самого начала. Это 
первый типовой многофункцио-
нальный ФОК в Иркутске; думаю, 
в ближайшие годы пять-шесть 
подобных комплексов появятся 
и в других районах. Депутаты думы 
Иркутска приложат все усилия, что-
бы средства на это были заложены, 
— сказал Евгений Стекачев.

Мероприятие завершилось то-
варищеским матчем воспитанни-
ков детско-юношеской команды 
«Иркут». А первым лицам области 
и города вручили памятные баскет-
больные мячи с автографами всех 
игроков основного состава клуба.

Алена Григорьева
Фото Валентина Карпова

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

УЛУЧШИТЬ КАЧЕСТВОКотельная в микрорайоне 
Зеленый на сегодня 
находится в рабочем 

состоянии и без перебоев 
снабжает дома и социальные 
учреждения и организации 
теплом. Однако даже 
проведенная модернизация 
объекта не решает всех вопросов. 
Дальнейшие перспективы 
теплоисточника мэр Иркутска 
Руслан Болотов обсудил 
с сотрудниками администрации 
города во время рабочего визита 
на котельную.

9февраля в микрорайоне 
Ново-Ленино провели 
торжественную церемонию 

открытия ФОКа «Старт». 
В мероприятии приняли 
участие губернатор региона 
Игорь Кобзев, мэр Иркутска 
Руслан Болотов и председатель 
городской думы Евгений 
Стекачев.

Мэр Иркутска Руслан Болотов проинспектировал котельную  
в микрорайоне Зеленый

В Ленинском округе открыли новый физкультурно-
оздоровительный комплекс

НА «СТАРТ»!НА «СТАРТ»!

Вопрос функционирования Вопрос функционирования 
котельной — один из ключевых  котельной — один из ключевых  

для микрорайона для микрорайона 
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Непредвзятость 
и объективность

Для проверки были выбраны 
две школы — № 53 и № 30. Обе на-
ходятся в Ленинском округе, и это 
неслучайно — именно здесь заро-
дилась общественная организация 
Городской родительский контроль. 
Создали его активисты Клуба актив-
ных родителей «Каркуша».

— Мамы из нашего клуба беспо-
коились из-за качества еды в школь-
ных столовых, — рассказывает 
руководитель клуба Анна Кустенко. 
— На встрече с начальником де-
партамента образования городской 
администрации Олегом Ивкиным 
я подняла этот вопрос. Он поддер-
жал нашу инициативу создания ро-
дительской комиссии, которая будет 
контролировать качество горячего 
питания в школах. Сразу определи-
ли принцип работы: непредвзятость 
и объективность.

Сначала активисты Городского 
родительского контроля проверяли 
школы Ленинского округа, но вско-
ре эту практику начали применять 
во всем городе. В некоторых образо-
вательных учреждениях отнеслись 
к такой инициативе с недоверием, 
но в большинстве случаев руковод-
ство школ понимает, что подобные 
общественные инициативы идут 
на пользу детям.

"
Вот и в школе № 53 
считают, что совместный 
контроль поможет 
улучшить работу 
столовых и качество 
питания учеников. Члены 
родительского комитета 
школы также принимают 
активное участие 
в формировании меню.

— Мы, родители, в первую оче-
редь заинтересованы в создании 
комфортных условий для своих 
детей, озабочены вопросами их 
здоровья, — говорит председатель 
управляющего совета школы № 53 
Наталья Гюлмамедова. — А Город-
ской родительский контроль — это 
наши помощники: всегда подска-
жут, посоветуют, как лучше.

Новая посуда 
и натуральные продукты

Мэр Иркутска Руслан Болотов 
вместе с начальником департамента 

образования администрации Олегом 
Ивкиным осмотрел кухню столовой 
школы № 53, пообщался с ученика-
ми, а также продегустировал обед 
— рис с котлетами. Все блюда при-
готовлены согласно цикличному 
меню.

— Два раза в неделю даем ово-
щи и фрукты, каждый день молоко 
в стаканчиках, биойогурты, — рас-
сказала заведующая столовой Ольга 
Новопашина. — Выпечку делаем 
сами. Дети обожают котлеты «Пе-
тушок», тушеную курицу с мака-
ронами, хорошо едят плов, жаркое 
с мясом. Сейчас замечаю: на «ура» 
заходят салаты из огурцов и по-
мидоров, яблоки, груши. Видимо, 
к концу зимы у ребятишек начина-
ется авитаминоз, хочется овощей 
и фруктов.

Школу № 53 обслуживает МУП 
«Комбинат питания». Кстати, в ци-
кличное меню по инициативе роди-
телей в конце прошлого года внесли 
изменения.

— Я лично рекомендовала сокра-
тить количество тушеной капусты, 
ведь дети ее совершенно не едят, 
— отметила Наталья Гюлмамедо-
ва. — Но остались еще вопросы, 
требующие решения. Думаю, мы 
с Комбинатом питания обговорим 
их во время утверждения весенне-
летнего меню.

Все замечания от родителей 
в столовой учитываются. Например, 
недавно была жалоба на холодные 
макароны. После этого повара под-
корректировали время варки гар-
нира — так, чтобы он не успевал 
остыть к перемене. Кстати, кухня 

в столовой открытая: со стороны 
прилавков можно увидеть, как по-
вара готовят.

"
— В нашей столовой 
убрали посуду 
со сколами, теперь 
все новое, — говорит 
Наталья Гюлмамедова. 
— Я проверяла 
состав и сроки 
годности продуктов 
в холодильниках. Сыр 
в столовой хороший, без 
заменителя молочного 
жира. Масло, которым 
поливают гарнир, — тоже 
натуральное, из сливок. 

Мне предоставили технологи-
ческие карты, мы готовы к сотруд-
ничеству с Комбинатом питания. 
Я благодарна Олегу Васильевичу 
Ивкину за то, что он поддерживает 
наши инициативы.

Контроль на всех 
уровнях

Уже сейчас можно отметить, что 
совместная работа родительских 
комитетов, руководства школ и ад-
министрации Иркутска приносит 
хороший результат.

— Предварительные итоги оце-
ниваю на отлично, — говорит Анна 
Кустенко. — Например, в школе 
№ 30 исправили все недочеты: се-
годня в столовой мы увидели чистые 
подоконники и столы, побеленные 
стены. Чистота места приема пищи 
важна не менее качества блюд. Мы 

рады, что глава города принял уча-
стие в проверке школ. Ведь только 
контроль на всех уровнях поможет 
наладить систему горячего питания 
школьников. Все образовательные 
учреждения должны понимать, что 
в любой момент к ним может нагря-
нуть и Городской родительский кон-
троль, и вышестоящее руководство. 
Это будет держать всех в тонусе.

Руслан Болотов поблагодарил 
общественников за активную 
позицию.

— Считаю очень важным, что 
родители контролируют питание 
школьников, — подчеркнул мэр 
Иркутска. — Это помогает нам полу-
чить обратную связь.

— Два раза в год в зависимости 
от сезона мы согласовываем меню, 
— рассказала директор «Комбината 
питания» Марина Черемных. — Вы-
страиваем с родителями партнер-
ские отношения: например, осеннее 
меню прошло их контроль. С учетом 
их пожеланий сейчас на завтрак 
дают два раза в неделю фрукты, 
три раза — кисломолочные про-
дукты. Раньше это было включено 
в полдник, но, посовещавшись, мы 
поняли, что все-таки на завтрак 
приходит детей больше, чем на по-
луденный прием пищи.

По поручению мэра областного 
центра подобные проверки качества 
питания будут продолжены и даль-
ше. Также глава города поручил 
корректировать меню ежекварталь-
но с учетом сезонности и калорий-
ности. В МУП «Комбинат питания» 
уже наметили встречу с родитель-
скими комитетами для обсуждения 
весеннего меню, которое будет дей-
ствовать в школах с 1 марта.

Элина Халтанова
Фото Валентина Карпова и Дарьи 

Таракановой

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

ПЕРВОЕ, ВТОРОЕ И… КОНТРОЛЬНа прошлой неделе глава 
города Руслан Болотов 
в ходе рабочего выезда 

проверил качество горячего 
питания для школьников. О том, 
как организованы завтраки 
и обеды в образовательных 
учреждениях Иркутска и какие 
изменения произошли в меню 
школ после сотрудничества 
с родительскими комитетами, — 
в нашем репортаже.

Мэр Иркутска Руслан Болотов проверил работу 
школьных столовых

Ученики начальных классов 
ежедневно получают  
по стакану молока

По поручению Руслана Болотова подобные проверки качества 
питания будут продолжены и дальше

Весеннее меню в школьных столовых также будет 
проходить родительский контроль

СПРАВКА
Всего в 74 общеобразова-Всего в 74 общеобразова-
тельных учреждениях тельных учреждениях 
Иркутска обучается свыше Иркутска обучается свыше 
85 тысяч детей, и более 85 тысяч детей, и более 
50 тысяч из них получают 50 тысяч из них получают 
питание бесплатно. Это питание бесплатно. Это 
учащиеся начальной школы, учащиеся начальной школы, 
дети из многодетных дети из многодетных 
и малообеспеченных семей, и малообеспеченных семей, 
дети с ограниченными дети с ограниченными 
возможностями здоровья, возможностями здоровья, 
а также другие категории а также другие категории 
льготников. Кроме горячего льготников. Кроме горячего 
питания, более 37 тысяч питания, более 37 тысяч 
учеников младших классов учеников младших классов 
получают молоко.получают молоко.

Меню для школьников будет корректироваться 
ежеквартально с учетом сезонности  

и калорийности. Выбор блюд  
согласуют  с родителями
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Дума проработала этот вопрос с сотрудниками 
администрации Иркутска и Ассоциацией опера-
торов фитнес-индустрии Иркутской области. Ев-
гений Стекачев напомнил, что существует проект 
«Здоровое будущее» партии «Единая Россия», 
а 2021 год в Иркутске объявлен Годом массового 
спорта, поэтому такая инициатива логично в них 
вписывается.

"
— Я неоднократно проводил 
похожие мероприятия в микрорайоне 
Университетский с привлечением 
фитнес-клубов. С каждым разом в них 
участвовало все больше жителей. 

Именно в этом наша цель: сделать такие за-
нятия систематическими и доступными, заинте-
ресовать ими людей. Последние несколько лет 
в Иркутске активно создаются условия для разви-
тия сферы физической культуры, и каждый, кто 
хочет позаботиться о своем здоровье, может это 
сделать, — сказал Евгений Стекачев.

Программу адаптируют ко всем возрастным 
группам, но в приоритете будет старшее поко-

ление. В каждом административном округе уже 
выбрали более 20 территорий, которые подходят 
для массовых занятий физкультурой. Депута-
ты дополнят этот список исходя из пожеланий 
иркутян.

— Мы совместно с администрацией 
Иркутска разработали план мероприятий 
по развитию массового спорта. 

"
В течение всего 2021 года 
фитнес-клубы Иркутска 
будут проводить бесплатные 
марафоны и соревнования, 
а также сдачу нормативов 
ГТО и другие масштабные 
мероприятия, посвященные 
Году спорта. 

Сейчас как никогда важны физическая 
активность и повышение иммунитета, 
и объединение ресурсов фитнес-сообще-
ства и города этому обязательно поспо-
собствует, — сказал руководитель Ассоци-

ации операторов фитнес-индустрии Иркутской 
области Дмитрий Ракитин.

Предложение Евгения Стекачева также обсу-
дили и поддержали в городской думе депутаты 
из фракции партии «Единая Россия».

Депутат как многолетний 
капитан ХК «Сибскана» и опыт-
ный хоккеист понимает важ-
ность общения начинающих 
спортсменов с известными игро-
ками, которые могут стать для 
них примером.

— У нас были Александр 
Насонов, Максим Гавриленко, 
Александр Егорычев. А Евгений 
Иванушкин даже как-то давал 
юным хоккеистам мастер-класс 
на коньках. Сегодня мастер-
класса не было, но ребята по-
общались со звездами мирового 
уровня, — рассказал Василий 
Донских.

В этот раз пригласили игро-
ков национальной сборной, 
легенд русского хоккея, которые 
выступают за красноярский хок-
кейный клуб «Енисей»: чемпио-
на России, трехкратного чемпи-
она мира, нападающего Алмаза 
Миргазова, четырехкратного 
чемпиона России, шестикрат-
ного чемпиона мира, полуза-
щитника Максима Ишкельдина 
и семикратного чемпиона Рос-
сии, десятикратного чемпиона 
мира, четырехкратного облада-
теля Кубка России и Кубка мира, 
лучшего хоккеиста XXI века, 
нападающего Сергея Ломанова. 
На встрече также присутствовал 
лучший иркутский хоккеист, 
мастер спорта России Александр 
Насонов.

"
— Такие встречи 
— это воплощение 
в реальной жизни 
многих детских 
мечтаний. Через 
общение с людьми, 
добившимися в спорте 
высот, подрастающее 
поколение узнает 
о важности 
и необходимости 
занятий спортом, — 
подчеркнул Василий 
Донских. 

— Дети должны увидеть, 
к чему надо стремиться. Они 
поймут, что с этого корта мож-
но дойти до больших вершин 

и защищать флаг нашей страны 
в составе сборной.

Юные спортсмены задавали 
звездам бенди много вопросов. 

Их интересовало количество 
забитых мячей в ворота, имя 
первого тренера и название ко-
манды, в чьем составе знамени-
тые хоккеисты впервые вышли 
на лед. 

Также ребята спрашивали, 
как надо тренироваться, чтобы 
стать чемпионами мира.

— Необходимо прилагать 
максимум усилий, любить свое 
дело, слушать тренера и ста-
раться побеждать с юных лет, 
ведь мы начинали играть с са-
мого детства, — ответил на во-
прос Алмаз Миргазов.

СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ 

ПРИКОСНИСЬ К ЛЕГЕНДЕ 

Они будут проходить под руководством 
профессиональных тренеров 
по фитнесу. Председатель думы 

города предложил начать с мая этого года, 
и сейчас депутаты вместе с жителями 
выбирают подходящие площадки. В Иркутске по инициативе председателя думы города Евгения 

Стекачева планируют проводить массовые спортивные зарядки

Депутат Василий Донских организовал встречу юных иркутских 
спортсменов с легендами русского хоккея

КОРОТКО

Итоги конкурса творческих работ «Ваш 
подвиг в сердце сохраним…», посвященно-
го 75-летию Победы в Великой Отечествен-
ной войне, подвели в Ленинском округе 
Иркутска. Его организовал заместитель пред-
седателя городской думы Леонид Усов, а также 
депутаты Светлана Кузнецова, Дмитрий Ващук 
и Дмитрий Красноштанов. Жители подготовили 
небольшие рассказы, эссе, новеллы о фронтови-
ках, тружениках тыла.

— Главная цель мероприятия — это воспитание 
патриотических чувств у подростков, формиро-
вание у них уважительного отношения к памяти 
тех, кто проявил мужество, отвагу и смелость, за-
щищая Отечество, кто самоотверженно трудился 
в тылу. Кроме того, это по-настоящему творческая 
работа. Каждый участник конкурса сам выбирал 
жанр изложения: рассказ, эссе, сочинение, стихо-
творение, — отметила Светлана Кузнецова, депу-
тат по избирательному округу № 1.

Всего на конкурс поступило более 100 работ. 
Лауреатом первой степени стал Алексей Ланцов, 
второй степени — Макар Андреев, а дипломом ла-
уреата третьей степени депутаты наградили Алек-
сандру Казанцеву. Всем конкурсантам вручили 
благодарственные письма и памятные подарки. 
Поддержку инициативе оказал благотворитель-
ный фонд Красноштанова.

— Хотелось бы выразить слова признатель-
ности старшему поколению. Среди участников 
были ветераны труда, дети войны. Их работы — 
это воспоминания о драматических, иногда даже 
трагических событиях, которые им довелось пере-
жить и которые никогда не должны повториться, 
— подчеркнул Дмитрий Красноштанов, депутат 
по избирательному округу № 6.

Напомним, в 2020 году всем депутатам думы 
выделили по 50 тысяч рублей из бюджета города 
на организацию праздников и других массовых 
мероприятий в своих избирательных округах. 
Но так как из-за пандемии коронавирусной ин-
фекции многое в планах пришлось изменить, на-
родные избранники решили направить средства 
на организацию этого конкурса. Он проводился 
с 19 октября по 1 декабря 2020 года.

Подготовила Диана Ивчик
Фото автора

Автограф-сессия игроков 
национальной сборной 
прошла на корте 

школы № 6 в микрорайоне 
Первомайский и на стадионе 
«Авиатор». Василий Донских 
проводит эту акцию уже 
на протяжении многих лет, 
ведь хоккей с мячом активно 
развивается в Иркутске 
и набирает популярность среди 
юного поколения.

Юные спортсмены с депутатом думы Иркутска  Юные спортсмены с депутатом думы Иркутска  
и игроками сборной Россиии игроками сборной России

Массовые зарядки сделают систематическими  
и доступными для всех возрастных групп 

Уважаемые читатели!
В № 4 газеты «Иркутск» от 4.02.2021 на стр. 4 была допущена В № 4 газеты «Иркутск» от 4.02.2021 на стр. 4 была допущена 
ошибка в должности Олеси Коваленко — она заместительошибка в должности Олеси Коваленко — она заместитель
директора школы № 57, а не директор. директора школы № 57, а не директор. 
Редакция приносит свои извинения директору школы Редакция приносит свои извинения директору школы 
Юлии Кудашкиной и заместителю директора по учебно-Юлии Кудашкиной и заместителю директора по учебно-
воспитательной работе Олесе Коваленко.воспитательной работе Олесе Коваленко.
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«Кровли — это целая 
наука»

По всем правилам, снежные шап-
ки на кровле не должны превышать 
30 см — это критическое значение 
и сигнал для управляющих ком-
паний, что пора начинать уборку. 
В этом году люди, чистящие на кры-
шах снег, появились раньше обыч-
ного. Причиной тому — обильные 
снегопады и раннее потепление.

— Управляющие компании, как 
всегда, составили графики уборки 
с 15 февраля, но им пришлось вый-
ти на полмесяца раньше. Большие 
наносы образовались на кровле, 
козырьках подъездов и балконов, 
— рассказывает Елена Торохова, за-
меститель председателя комитета 
по управлению Правобережным 
округом администрации Иркутска. 
— Сейчас ликвидируют опасные 
места, а полная очистка кровель 
начнется по графику с середины 
февраля.

Всего в Иркутске около 7000 мно-
гоквартирных домов. Но очистке 
подлежит примерно треть — только 
металлические кровли. По шифер-
ным крышам нельзя ходить, они 
трескаются, поэтому у них снимают 
снежную кромку по краю.

— Кровли — это целая наука. 
Они бывают плоские и скатные, ши-
ферные и из профнастила. Проще 
всего с плоскими — они не чистятся. 
В таких домах делается гидроизо-
ляция и внутренний водосток, ста-
вится электрогреющий кабель, снег 
просто тает и стекает, — объясняет 
главный инженер управляющей 
компании «Регион-Сибирь» Михаил 
Золотухин. — Шифер шершавый, 
поэтому на таких крышах снег це-
пляется, задерживается, потихоньку 
плавится на солнце. В основном 
шиферные крыши опасны сосулька-
ми. Поэтому мы очищаем один-два 
метра от края и потом следим за ле-
дяными наростами.

Скатная металлическая кровля 
— самая опасная. С нее снег может 
сойти массой. А если перед этим еще 
«поджарится» на солнце, то покро-
ется ледяной коркой и превратится 
в настоящий снаряд. Чтобы не по-
пасть под такой, следует почаще 
смотреть наверх и обращать внима-
ние на сигнальные ленты.

— Схема работы у нас такая: каж-
дый день мастер обходит все дома. 
Если есть опасные места схода со-

сулек или снега, сразу протягиваем 
ограждения и вешаем объявление. 
Но проблема в том, что наши сиг-
нальные ленты зачастую не останав-
ливают людей — они беспечно пере-
шагивают их и идут по своим делам. 
Именно так и произошла беда 
на Центральном рынке, — продол-
жает Михаил Юрьевич. — А еще жи-
тели зачастую оставляют машины 
под стенами домов или в зоне убор-
ки, а потом обвиняют управляющую 
компанию. Однажды пришли с пре-
тензией: «Машина помята, это ваши 
снег убирали». Мы посмотрели за-
писи видеонаблюдения: оказывает-
ся, эти ребята с вечера приехали, по-
тыкались, места не нашли, уехали. 
А утром вернулись уже с вмятиной, 
снега на машину накидали и пошли 
к нам.

"
Важно отметить, что 
управляющие компании 
отвечают только за кровли 
и козырьки подъездов, 
а уборка подоконников 
и балконов — забота 
самих жильцов. 

Между прочим, снег на подокон-
никах не такой уж безобидный, как 
может показаться. На солнце он бы-
стро превращается в ледяные плит-
ки и может здорово покалечить, 
если упадет с высоты.

Мечта архитектора 
— головная боль 
коммунальщика

Восхищаясь городской архитек-
турой, мы редко задумываемся, 
сколько хлопот доставляет то или 
иное строение коммунальщикам. 
А ведь зачастую изобретательность 
здания обратно пропорциональна 
его функциональности.

— Проектировщики редко ду-
мают о безопасности зданий или 
о том, как это будет обслуживаться. 
На улице Чудотворской стоят дома 

с красивыми шпилями. Выглядит 
изумительно, но подобраться к ним 
невозможно, — продолжает Михаил 
Золотухин. — Когда бежала крыша, 
альпинисты смогли только с тре-
тьего раза добраться. Крыша конус-
ная, поэтому снега на ней немного, 
но тот, что успевает скопиться, 
угрожающе висит на вертикальной 
поверхности. А между тем дом вы-
ходит на угол оживленных улиц: 
в опасности и пешеходы, и проезжа-
ющие машины.

— В прошлом году осадков было 
меньше, поэтому мы использовали 
только предупредительные меры: 
выставляли ограждения, ходили 
проверять днем и вечером. В этом 
году снега накопилось много, поэто-
му решили впервые подогнать выш-
ку. Все получилось, угроза ликви-
дирована, — подытоживает Михаил 
Золотухин.

Вышки используют только для 
частичного сброса снега по периме-
тру крыши. А когда приходит время 
полностью чистить кровлю, подклю-
чают промышленных альпинистов.

Здесь уже все серьезно: наверху 
альпинисты в каске и страховочной 
обвязке, внизу — наблюдающие 
(следят, чтобы в зону скидывания 
снега никто не прошел), на кров-
ле — никаких металлических лопат 
и ледорубов, только деревянные или 
пластмассовые, которые не повредят 
крышу.

— Металлические фальцевые 
кровли очень скользкие, мы там 
держимся только на веревке, — при-
знается Артем, промышленный 
альпинист. — На одну крышу много-
квартирного дома уходит почти 
день. Небольшую покатую крышу 
частного дома можно почистить 
вдвоем за 40 минут. С самыми слож-
ными кровлями мы сталкивались 
в микрорайоне Солнечном — там 
приходилось работать практически 
под углом 90°.

Но еще деликатнее приходится 
работать на крышах памятников 
архитектуры, а таких в центре Ир-
кутска очень много. Компания, в ко-
торой работает Артем, хорошо за-
рекомендовала себя: не первый год 
им доверяют чистить кровли Дома 
детского творчества, краеведческо-
го музея, деревянного ансамбля 
на улице Седова, который занимает 
Министерство культуры и архивов 
Иркутской области.

— Это купеческая усадьба середи-
ны XIX века. Как у всех памятников 
архитектуры, у нее фальцевая кры-
ша, а это всегда дополнительные 
трудности, — обращает внимание 
заведующая хозяйством Министер-
ства культуры и архивов Иркутской 
области Вера Белова. — Так было за-
думано, что лестница ведет на чер-
дак, а не на крышу. Залезть наверх 
практически невозможно. Поэтому 
альпинисты каждый год мучаются 
с этим домом, подставляют допол-
нительные лестницы с пожарного 
выхода. Работают аккуратно, чтобы 
не задеть ставни и окна.

После альпинистов на арену вы-
ходит тяжелая техника. Только 
представьте: в результате очистки 
кровли с придомовой территории 
вывозят около 60 тонн снега, то есть 
5–6 «КамАЗов».

— Уборка крыш — это очень 
важная работа. От этого напрямую 
зависит безопасность иркутян, 
— подчеркивает Елена Торохова. 
— Если собственники зданий или 
управляющие компании не прово-
дят уборку снега вовремя, им грозит 
административная ответственность 
и штраф до 55 тысяч рублей.

По вопросам очистки кровли, 
дворов и улиц можно обращать-
ся в комитеты по управлению 
административными округами:

 9 Правобережный округ — 24-11-20;
 9 Октябрьский округ — 52-02-48;
 9 Свердловский округ — 52-03-51;
 9 Ленинский округ — 52-04-12.
 9 В экстренных ситуациях звоните 
в Единую диспетчерскую службу 
города по номеру 520-112.

Яна Шутова
Фото Валентина Карпова

НАВИСШАЯ УГРОЗА На смену снегопадам 
и крепким холодам 
в Иркутск пришли 

теплые солнечные дни. И над 
горожанами нависла новая 
угроза — сугробы на крышах. 
Уже есть первые пострадавшие: 
на Центральном рынке мужчина 
зашел за ограждения и попал 
под рухнувшую глыбу льда; 
его доставили в больницу 
с тяжелыми травмами. 
Почему не стоит игнорировать 
сигнальные ленты, где 
находятся самые сложные 
крыши Иркутска и кто должен 
следить за уборкой снега?

Кто должен чистить крыши домов и зданий от скоплений снега

КСТАТИ
За прошлые выходные За прошлые выходные 
с дорог и дворов Иркутска с дорог и дворов Иркутска 
вывезено более 7800 тонн вывезено более 7800 тонн 
снега. Уборка велась на 116 снега. Уборка велась на 116 
улицах, проездах, дорогах улицах, проездах, дорогах 
частного сектора. Основной частного сектора. Основной 
упор сделали на вывоз снега упор сделали на вывоз снега 
с обочин и тротуаров, а также с обочин и тротуаров, а также 
расчистку дворов.расчистку дворов.
— По поручению мэра — По поручению мэра 
Руслана Болотова к уборке Руслана Болотова к уборке 
было привлечено почти было привлечено почти 
300 единиц техники 300 единиц техники 
и порядка 2000 человек. и порядка 2000 человек. 
Подключились волонтеры, Подключились волонтеры, 
а предприниматели а предприниматели 
предоставили предоставили 
дополнительную технику. дополнительную технику. 
Особое внимание уделяли Особое внимание уделяли 
местам с большим трафиком местам с большим трафиком 
пешеходов: общественным пешеходов: общественным 
пространствам, лестницам пространствам, лестницам 
и пешеходным переходам, и пешеходным переходам, 
— отметил глава комитета — отметил глава комитета 
городского обустройства городского обустройства 
администрации Иркутска администрации Иркутска 
Роман Орноев.Роман Орноев.

Убирать снег с памятников архитектуры доверяют 
только проверенным компаниям, у которых есть 
полное снаряжение и работают сертифицированные 
промышленные альпинисты

Для обслуживающих компаний и собственников зданий 
существует четкий регламент: снег на крыше не должен 
превышать 30 см. В этом году сугробы появились раньше 
обычного

Чтобы снять снежные Чтобы снять снежные 
«шапки» по краю, рабочие «шапки» по краю, рабочие 
не поднимаются на крышу не поднимаются на крышу 

— работают с вышки. Таким — работают с вышки. Таким 
быстрым способом после быстрым способом после 

снегопадов ликвидировали снегопадов ликвидировали 
самые опасные наносысамые опасные наносы
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Ежегодно участниками фести-
валя становятся более 3000 детей, 
желающих попробовать свои силы 
в области IT-технологий. Фестиваль 
— это приобретение практического 
опыта участия в коммуникационных 
интернет-проектах: расширение 
информационного пространства 
Иркутска, создание и укрепление 
детского и молодежного виртуаль-
ного сообщества на площадке про-

екта «Иркутская открытая школа»; 
освоение интернет-технологий, на-
правленных на решение различных 
творческих образовательных задач.

Основные направления кон-
курсных испытаний: компьютер-
ные сети, офисные технологии, 
web-дизайн, анимация, фото-, 
видеоконкурсы (с элементами жур-
налистики), программирование, 
компьютерная графика, дистан-

ционные технологии, дополнен-
ная реальность, конструирование 
в системах автоматизированного 
проектирования.

За 15 лет конкурс собрал несколь-
ко тысяч одаренных школьников, 
которые в ближайшем будущем 
смогут получить высшее професси-
ональное образование и внести свой 
вклад в развитие информационных 
технологий.

К участию в «Иркутской ком-
пьютериаде — 2021» приглашаются 
школьники Иркутской области. 
Подробная информация на офи-
циальном сайте мероприятия 
http://kompyuteriada.eduirk.ru/.

Учредитель фестиваля — Де-
партамент образования комитета 
по социальной политике и культуре 
администрации г. Иркутска.

ЮБИЛЕЙНЫЙ XV ГОРОДСКОЙ ФЕСТИВАЛЬ  
«ИРКУТСКАЯ КОМПЬЮТЕРИАДА — 2021» СОСТОИТСЯ С 15 ПО 19 ФЕВРАЛЯ

Вначале февраля стали известны 
проекты-победители по программе 
«Народные инициативы». Из 45 

заявок, выдвинутых на голосование, 
наибольшую поддержку получили 14.  
А значит, уже в этом году идеи 
перекочуют с бумаги в реальное городское 
пространство. Среди них — смотровая 
площадка над Ангарой, плац для кадетов 
и памятный знак участникам Великой 
Отечественной войны.

Территориально проекты-победители распре-
делились следующим образом: в Правобережном 
и Свердловском округах выиграли по три заявки, 
в Октябрьском и Ленинском — по четыре. Инте-
ресно, что жителям Вересовки удалось отстоять 
в голосовании аж две своих идеи: спортивную 
площадку (единственную на всю округу) и па-
мятный знак, посвященный 75-летию Победы. 
Монумент неспроста появится здесь, в маленьком 
поселке на границе города. Оказывается, история 
Вересовки тесно переплетена с событиями Вели-
кой Отечественной войны.

Официально поселок был основан в мае 1945 года,  
но, как свидетельствуют старожилы, первые дома 
здесь появились намного раньше. И все жители 
в военное время трудились на авиазаводе — ходи-
ли туда каждое утро пешком.

— Среди них была и моя мама, — рассказывает 
председатель ТОС «Вересовка» Людмила Буй-
клыу. — В 1941 году маме исполнилось 14, но ей 
прибавили два года и отправили на завод. Там 
работали все тогдашние жители Вересовки. Были 
и те, кто ушли на фронт. Так, Николай Пантелей-
монович Рябцев участвовал в битве под Москвой, 
а Леонид Никифорович Коновалов сражался 
в Сталинградской битве и был награжден орде-
ном Отечественной войны 2 степени. Мы знаем 
пофамильно и других ветеранов. Несколько лет 
назад в их честь высадили аллею памяти, а те-
перь наконец-то установим памятный знак.

От Ленинского округа победили еще два проек-
та. Для кадетского корпуса школы № 45 построят 
строевой плац с трибунами, а в Иркутске-2 в рам-
ках третьего этапа благоустройства сквера на пере-
сечении улиц Маршала Говорова, Марии Ульяно-
вой, Красный Путь и Ленинградской восстановят 
футбольное поле. Помимо игрового поля, там по-
явятся беговые дорожки, раздевалки и освещение.

"
Можно заметить, что в этом году 
среди финалистов спортивные 
объекты занимают ровно 
половину — семь из четырнадцати. 
В Правобережном округе вообще 
выиграли исключительно спортивные 
проекты. Так, на улице Губернатора 
Трескина появится площадка 
с прогулочными дорожками 
для скандинавской ходьбы, 
тренажерами и детским городком. 
На ул. Некрасова, 11 — спортивная 
площадка по инициативе студсовета 
ИГУ. А на территории гимназии № 1 
(бывший лицей-интернат № 1) — 
новый хоккейный корт.

Кстати, в прошлом году по программе «Народ-
ные инициативы» выиграл школьный стадион 
данного учебного заведения. В этот раз рискнули 
выдвинуть проект хоккейного корта — и вновь 
победили.

— Каток на территории гимназии раньше был, 
его построили сами родители 15 лет назад. И он 
служил большим подспорьем на уроках физкуль-
туры: половина каталась на лыжах, половина 

— на коньках. Но со временем корт совсем разру-
шился, кататься на нем стало невозможно, — рас-
сказывает архивариус, а в прошлом председатель 
родительского комитета гимназии № 1 Римма 
Короп. — Для нового корта сделают прочные 
ограждения и хорошее покрытие, что позволит 
круглогодично использовать площадку — зимой 
как хоккейную, а летом — как волейбольную или 
баскетбольную. Кроме того, ходить на корт смо-
гут не только гимназисты, но и жители соседних 
домов. Точно так же, как они ходят на наш стади-
он, построенный по «Народным инициативам» 
в прошлом году.

"
Реконструкцию хоккейного корта 
проведут и в Свердловском округе 
(по адресу: мкр-н Университетский, 
87), а у лицея № 1 наконец-то появится 
многофункциональная спортивная 
площадка.

— Лицей № 1 — довольно престижное заведе-
ние. Здесь уделяют много внимания физической 
подготовке детей, есть даже площадка для занятий 
конным спортом, но проводить уроки физкуль-
туры в теплое время года негде. Сразу несколько 
классов вынуждены заниматься на небольшом 
и очень тесном участке. Новый спортивный ком-
плекс решит эту проблему, — объясняет депутат 
по избирательному округу № 5 Ольга Клевцова.

Но из всех народных инициатив жители Сверд-
ловского округа больше всего гордятся будущей 
смотровой площадкой. За рощей «Звездочка», 
на берегу Ангары, создадут террасы с видом 

на реку и украсят их светящейся надписью 
«Глазково».

— В роще «Звездочка» много активностей, 
детских площадок, а пятачок над Ангарой — так 
называемый утес — совсем заброшен. Мои мама 
и бабушка рассказывали, что раньше там все-
гда отмечались маевки, устраивались пикники. 
Сейчас мы с детьми ходим туда 9 Мая смотреть 
праздничный салют, но хотелось бы облагоро-
дить это место и превратить в настоящую смо-
тровую площадку, — рассказывает Ольга Бадыль, 
многодетная мама, инициатор проекта. — На уте-
се появятся деревянные террасы, с которых будет 
открываться потрясающий вид на другой берег: 
остров Конный, колесо обозрения. На террасе 
установят двухметровую надпись «Глазково» 
с подсветкой, чтобы жители правого берега тоже 
заглядывали в наш зеленый уголок.

В Октябрьском округе будут реализованы четыре 
проекта: продолжится благоустройство Солнечного 
Бульвара (от ул. Байкальской, 320/2 до дома 330а), 
в актовом зале школы № 32 обновят световое и му-
зыкальное оборудование, возле гимназии № 44 
благоустроят спортивную площадку с хоккейным 
кортом, круговой беговой дорожкой и трибунами. 
А один из крупных дворов (между домами по ул. 1-я 
Советская, 96 и ул. Трудовая, 5) дополнят нетипич-
ными игровыми комплексами.

— Детская площадка находится в квадра-
те между двумя домами, детским садом № 159 
и школой № 14. Но детского оборудования там 
очень мало, ребятишкам играть негде, — сетует 
Татьяна Шамаева, инициатор проекта. — А когда 
появится хороший спортивный игровой ком-
плекс, сюда смогут ходить и детсадовцы на про-
гулку, и младшие школьники (тем более что 
сейчас строится новый блок начальной школы), 
и жители всех соседних домов.

Проект специально разрабатывали со спортив-
ным уклоном. Изюминкой двора станет крытая 
горка «Арктика» и покрытие с игровой размет-
кой. Прямо на резинопол планируют нанести 
клеточки для «классиков», фишки для катания 
на роликах и разметку для других подвижных 
игр. К реализации всех 14 проектов приступят 
в теплое время года.

Яна Шутова
Фото Валентина Карпова

Какие инициативы горожан будут реализованы в 2021 году

НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ  

Хоккейному корту гимназии № 1 уже 15 лет, 
возводили его родители учащихся своими 
силами. В этом году на его месте построят 
профессиональную ледовую площадку
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В 70 километрах от Иркутска 
расположен один из центров буд-
дизма Восточной Сибири — Усть-
Ордынский дацан. Сюда для тор-
жественной встречи Сагаалгана 
приезжают тысячи верующих. 
Что символизирует для буддистов 
праздник Белого месяца, какие об-
ряды проводятся в дацане в дни 
торжества и каких событий следует 
ждать от наступающего года Метал-
лической Коровы, нашей газете рас-
сказал настоятель Усть-Ордынского 

дацана Зоригто-лама.
—  Встреча Ново-
го года — всегда 
праздник. Как 
он проходит 
у буддистов, что 
символизирует?

— Сагаалган не-
сет в себе глубокий 

сакраль ный смысл. 
Прежде всего он символизиру-

ет обновление природы и духовного 
мира человека. Мы живем в кру-
говороте сансары, в нашей жизни 
все циклично, и чтобы в ней про-
исходили положительные события, 
очищение, развитие — как духовное, 
так и материальное, — необходима 
перезагрузка. Поэтому окончание 
цикла одного года — лучший пери-
од для обновления. Когда мы пере-
ходим в новое время, мы мысленно 
оставляем позади все пережитые 
тяготы и наполняемся новыми 
мыслями, планами, ожиданиями 
и надеждами.

Переход в новое время в дацане 
ознаменуется проведением буд-
дистских обрядов. Главный из них 
— Дугжууба, ритуальный костер. Он 
проводится накануне Нового года 
и несет в себе очищающую силу, 
которая освобождает мир от зла, 
а людей — от неудач, несчастий 
и болезней. Поскольку такой ритуал 
проводится всего один раз в году 
и на него собирается много людей, 

то он сопровождается особым вну-
тренним переживанием.

Накануне праздника верующие 
обязательно приводят в порядок 
свой дом. Многие обтираются ку-
сочком теста, лепят из него фигурку 
человека, символически передавая 
ей все свои беды. Фигурки приносят 
в дацан и бросают в огонь. Для этого 
разжигают отдельный костер. Таким 
образом, в Новый год человек вхо-
дит уже обновленным, с чистыми 
помыслами.

"
Сагаалган празднуется 
в течение месяца. Принято 
его отмечать широко, 
проводить спортивные 
состязания, народные 
игры. 

Но главные религиозные обряды 
в дацанах проводятся в течение пер-
вых 15 дней, которые мы называем 
«священными». Это дни, когда Буд-
да демонстрировал сверхъестествен-
ные способности, сотворив 15 чудес.
—  Есть ли какие-то особен-

ные блюда, которые буряты 
готовят в Сагаалган?

— Стол принято готовить самый 
обширный. Обязательно присутству-
ет молоко, творог, сметана — то, что 
буряты называют «белой пищей». 
Всегда предлагается много традици-
онных мясных блюд. В первый день 
нового года младшим членам семьи 
принято посещать старших и выра-
жать им свое почтение и уважение. 
При встрече принято приветство-
вать друг друга особым образом: 
младшие протягивают вперед руки 
ладонями вверх, а старшие прикаса-
ются к ним сверху. Это символизи-
рует, что более молодое поколение 
поддерживает старшее.
—  Что следует ждать 

от наступающего года Ме-
таллической Коровы?

— Следует исходить из того, что 
корова — это домашнее живот-
ное, которое дает нам пропитание 
и вызывает теплые чувства — в от-
личие, например, от крысы, не-
предсказуемой и опасной. По вос-
точному календарю уходящий год 
был годом Крысы, которая как раз 
таким образом себя показала.

Год Коровы обещает быть более 
стабильным и спокойным, мы бу-
дем отходить от пережитого шока. 
Но к людям, которые не любят 
трудиться, устраивают склоки, 
клевещут на других, чинят неспра-
ведливость, год Коровы не проявит 
благосклонность. Таким людям 
будет плохо.

При этом надо понимать, что 
год Коровы приходит в стихии 
железа, как и прошлый 2020-й. 
Значит, расслабляться нельзя. 
Угроза болезни еще окончательно 
не отступила. Кроме этого, следу-
ет осознавать, что человечество 
само вызвало к жизни эту угрозу, 
прежде всего неправильным об-
ращением с природой. Если мы 
и дальше будем так безответствен-
но вести себя, то будет еще хуже.
—  Что бы вы хотели поже-

лать нашим читателям в на-
ступающем году?

— Желаю всем побольше любви 
друг к другу и здоровья. Надо це-
нить жизнь, близких людей и по-
нимать, что денег никогда не будет 
хватать. Главное — это духовное 
развитие, к нему нужно стремиться, 
и пусть оно привнесет гармонию 
в вашу жизнь.

Также приглашаю всех в Усть-
Ордынский дацан на праздник Бе-
лого месяца. Мы живем в Сибири, 
где всегда жили и будут жить бу-
ряты, поэтому знать об их главном 
празднике нужно обязательно.

Нина Александрова

ПРАЗДНИК БЕЛОГО МЕСЯЦАМир вступает в Новый год, 
который по восточному 
календарю начинают 

праздновать 12 февраля. 
Праздник Белого месяца, или 
Сагаалган, — главное событие 
года для буддистов. В Иркутской 
области он особенно актуален, 
поскольку значительная часть 
населения региона — буряты, 
исповедующие буддизм.

Новый год буддисты встретят обрядом очищения  
от зла и болезней
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12 февраля буддисты всего мира встречают Новый год  12 февраля буддисты всего мира встречают Новый год  
по восточному календарюпо восточному календарю

Накануне праздника необходимо Накануне праздника необходимо 
привести в порядок свой домпривести в порядок свой дом
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Особую интригу встрече придавал 
тот факт, что накануне «Енисей» 
в драматичном матче обыграл нашу 
«Байкал-Энергию» со счетом 6:9. 
Казалось бы, иркутяне должны быть 
обижены на гостей, к тому же крас-
ноярцы — наши принципиальные 
соперники… Но, как принято в боль-
шом спорте, эмоции за пределы 
льда не выходят. И игроков «Ени-
сея» встретили очень тепло.

— Мы с иркутянами уважительно 
друг к другу относимся, — подчерк-
нул Максим Ишкельдин.

"
А Сергей Ломанов 
вспомнил, что раньше 
в играх на «Труде», когда 
иркутскую дружину гнали 
вперед десятки тысяч 
болельщиков, была особая 
острота. 

Однако среди иркутян найдется 
немало поклонников красноярских 
хоккеистов.

— У нас в команде кому-то боль-
ше нравятся игроки «Енисея», 
кому-то — «Байкал-Энергии», каж-
дый имеет право на собственное 
мнение, — отметил полузащитник 

хоккейной команды СШ «Центр 
развития спорта» Никита Бадаев. — 
Мы рады такой встрече, интересно 
пообщаться с мировыми звездами, 
каждый из них для нас — авторитет. 
Алмаз Миргазов восхищает своей 
техникой, Максим Ишкельдин — ви-
дением поля, умением молниеносно 
оценивать игровую ситуацию, а Сер-
гей Ломанов — замечательный ка-
питан, который на льду справляется 
со всем на «отлично».

Ребята фотографировались 
с хоккеистами, те, кто постарше, 
задавали вопросы. А для малышей 
трехкратный чемпион мира, на-
падающий Алмаз Миргазов провел 
конкурс: кто больше всех набьет мя-
чик на клюшке. Рекордсменом стал 
Артем Мальгинов — ему Алмаз по-
дарил шарфик сборной России.

— Сегодня я сразу понял, что вы-
играю, — заявил победитель. — Ведь 
однажды я набил 750 раз!

С улыбкой глядя на озорных 
мальчишек, заслуженные масте-
ра спорта вспомнили себя в этом 
возрасте.

— В моем детстве только начали 
появляться компьютеры, и у меня 
был соблазн увлечься играми, — 
признается шестикратный чемпион 
мира, полузащитник Максим Иш-
кельдин. — Но спасибо родителям 
— они настояли, чтобы я все-таки 
выбрал хоккейную форму и коньки.

"
Максим сейчас не только 
ведет «Енисей» к победам, 
но и занимается 
популяризацией хоккея 
с мячом — у его канала 
на Youtube около тысячи 
подписчиков. 

Встречу с маленькими хоккеи-
стами он тоже снимал на камеру, 
так что ждем выпуск из Иркутска. 
Кстати, Максим высоко оценил наш 
новый Ледовый дворец «Байкал». 
«Иркутску очень повезло, это ши-
карная арена», — отметил хоккеист.

Самый титулованный игрок «Ени-
сея», лучший хоккеист XXI века, 
заслуженный мастер спорта Сергей 
Ломанов согласен с товарищем 
по команде.

— Перед игрой с «Байкал-Энер-
гией» я вспомнил, как мы раньше 

играли на «Рекорде», — сказал Сер-
гей Ломанов. — А сейчас у иркутян 
есть возможность проводить матчи 
в современном великолепном двор-
це — это идеальные условия для 
хоккея с мячом. После вчерашнего 
матча много эмоций осталось, на-
капливается усталость, но дети се-
годня зарядили энергией. Прекрас-
но отношусь к подобным встречам. 
Знаю, что для ребят, которые хотят 
стать хорошими хоккеистами, это 
очень важно.

Значимость мероприятия под-
черкнул и начальник управления 
по физической культуре, спорту 
и молодежной политике админи-
страции города Иркутска Дмитрий 
Абрамович.

— Это прекрасная возможность 
для юных иркутских спортсменов 
пообщаться с заслуженными масте-
рами спорта — действительно леген-
дами российского хоккея с мячом, 
— отметил Дмитрий Валерьевич. 
— Этот спорт активно развивается 
в нашем городе. Надеюсь, что бла-
годаря таким проектам количество 
желающих играть в бенди только 
увеличится. Кроме того, мы надеем-
ся, что это поспособствует формиро-
ванию здорового образа жизни сре-
ди детей и подростков и сохранению 
иркутских традиций хоккея с мячом.

Элина Халтанова
Фото Валерии Нестеровой

Название проекта 
«Прикоснись к легенде», 
с одной стороны, 

вполне оправдано: и Сергей 
Ломанов, и Алмаз Миргазов, 
и Максим Ишкельдин сейчас 
— заслуженные мастера спорта 
и одни из лучших хоккеистов 
мира. Но, глядя, как просто 
они общаются с детьми и как 
смущаются, когда ведущий 
встречи Яков Воронов 
перечисляет их многочисленные 
заслуги, становится ясно: 
легенды ведь совсем не звездные. 
Встреча юных иркутских 
хоккеистов с игроками 
красноярского «Енисея» 
и национальной сборной страны 
прошла на спортивном корте 
школы № 6 и на льду стадиона 
«Авиатор». О чем ребята 
спрашивали звезд хоккея и кто 
смог удивить Алмаза Миргазова 
— в нашем материале.

Знаменитые хоккеисты Сергей Ломанов, Алмаз Миргазов  
и Максим Ишкельдин посетили стадион «Авиатор»

ДОТЯНУТЬСЯ ДО ЗВЕЗДЫ 

Алмаз Миргазов не только пообщался  
с ребятами, но и устроил для них конкурс

Самые смелые малыши 
задавали звездам хоккея 
вопросы

Уважаемые 
потребители!

Уведомляем о том, что с 
01.01.2021 г. ООО «РТ-НЭО Ир-
кутск» в одностороннем поряд-
ке отказывается от исполнения 
договора на оказание услуг по 
обращению с ТКО, заключен-
ного с ТСЖ «Цветочное» (ИНН 
3811073319), и переходит на 
прямые договоры на оказание 
услуг по обращению с ТКО с 
собственниками помещений в 

многоквартирных домах, ко-
торые находятся в управлении 
ТСЖ «Цветочное», а именно:

 9 г. Иркутск, ул. 6-я Советская, 
д. 18а/1;

 9 г. Иркутск, ул. 6-я Советская, 
д. 2;

 9 г. Иркутск, ул. 6-я Советская, 
д. 3.
В соответствии с п. 1 ст. 

24.7 Федерального закона от 
24.05.1998 № 89-ФЗ «Об от-
ходах производства и потреб-
ления» договор на оказание 

услуг регионального оператора 
по обращению с ТКО является 
публичным и считается заклю-
ченным между региональным 
оператором и потребителем с 
01.01.2019 года по форме до-
говора, размещенной на офи-
циальном сайте регионального 
оператора в сети интернет 
(http://rtneo-irk.ru).

 Заключать договор на ока-
зание услуг по обращению с 
твердыми коммунальными от-
ходами не требуется.

В очереди за автографами  В очереди за автографами  
к Максиму Ишкельдину стояли  к Максиму Ишкельдину стояли  
не только дети, но и взрослые не только дети, но и взрослые 

Лучший хоккеист XXI века Лучший хоккеист XXI века 
Сергей Ломанов с будущими Сергей Ломанов с будущими 
чемпионамичемпионами


